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Уважаемый господин Председатель, 

Устойчивое развитие по праву стоит сегодня на одном из приоритетных мест в 

международной повестке дня. Реализация на практике его принципов является 

жизненной необходимостью не только для сохранения среды обитания человека, но 

также имеет определяющее значение для достижения общих целей развития и – в 

конечном итоге – построения гармоничного миропорядка XXI века. 

В настоящее время проявляются позитивные тенденции в деле осуществления 

«Повестки дня ХХI века» и выполнении решений саммита в Йоханнесбурге. Как 

видно из итогов последних сессий ЭКОСОС, возросла роль Совета в руководстве 

общесистемной координацией и сбалансированной интеграцией экономических, 

социальных и экологических составляющих устойчивого развития в политику и 

программы ООН. Активизировалось межучрежденческое сотрудничество организаций 

и учреждений ООН, в центр внимания которых теперь поставлены вопросы 

содействия странам в реализации йоханнесбургского «Плана осуществления» и 

соответствующих целеустановок Декларации тысячелетия. Все более заметную роль в 

данном процессе играет Координационный совет руководителей ООН. 

12-я сессия Комиссии ООН по устойчивому развитию позволила провести по-

настоящему детальное обсуждение вынесенных на ее рассмотрение тем – вода, 

санитария, населенные пункты – и выйти на консенсусное понимание проблем, 

требующих решения. 

Важный вклад внесла 8-я Спецсессия Совета управляющих ЮНЕП. Мы с 

удовлетворением отмечаем ее итоги,  выделяя в качестве наиболее значимых среди 

них «Инициативу Чеджу» по воде, санитарии и населенным пунктам, а также пакет 

решений по международному экологическому управлению, в частности, решение о 
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разработке Межправительственного стратегического плана по технической поддержке 

и укреплению потенциала стран.  

На ближайшую перспективу основную задачу мы видим в том, чтобы, не снижая 

динамики, добиваться более тесного взаимодействия органов ООН с национальными 

ведомствами, проводить регулярный мониторинг и «тонкую настройку» деятельности 

по устойчивому развитию в целях ее эффективной увязки с межучрежденческим 

процессом по итогам глобальных конференций и реализации Декларации тысячелетия. 

Параметры, заданные КУР-12, необходимо воплотить в оптимальные политические 

решения КУР-13, реально способствующие устранению «узких» мест в выполнении 

целеустановок Йоханнесбурга по воде, санитарии и населенным пунктам. 

Значительный потенциал для реализации «Повестки дня XXI века» и Плана 

осуществления имеют также Международное десятилетие действий «Вода для жизни», 

2005-2015, Десятилетие образования в интересах устойчивого развития и 

Международный год пустынь и опустынивания, 2006. Для эффективного 

использования этого потенциала необходимо уже сегодня начинать думать над их 

наполнением практически значимыми мероприятиями.  

Господин председатель, 

Реальный путь обеспечения устойчивого развития малых островных 

развивающихся стран (МОРС) - всестороннее и своевременное выполнение уже 

согласованных на международном уровне подходов. Рассчитываем, что предстоящее 

на Маврикии Международное совещания по обзору хода реализации Барбадосской 

программы действий (БПД) будет способствовать укреплению конструктивных основ 

взаимодействия на этом направлении и придаст дополнительный позитивный импульс 

реализации БПД. Отмечая значительную работу, уже проделанную по согласованию 

проекта итогового документа Совещания, хотели бы подчеркнуть, что рассчитываем 

на то, что в своем окончательном виде этот документ будет хорошо сбалансирован, 

идти в русле установок ВСУР и основной упор делать на полноценную реализацию 

БПД. 
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Господин Председатель, 

В полной мере осознавая такие экологические угрозы, как изменение климата, 

опустынивание и утрата биоразнообразия, которые способны подорвать 

экологический баланс на Земле и повлечь самые негативные социально-

экономические последствия в глобальном масштабе, Россия активно участвует в 

соответствующих конвенционных процессах. 

В рамках международного взаимодействия по охране глобального климата мы 

проводим последовательную линию в пользу укрепления его универсального 

характера. Принципиально важно задействовать все формы климатического 

сотрудничества, способствующие расширению круга его участников и выработке 

эффективных мер по снижению негативного антропогенного воздействия на 

климатическую систему Земли. Хотели бы также подчеркнуть, что хотя в последнее 

время главное внимание к себе приковал Киотский протокол, Рамочная конвенция 

ООН об изменении климата не должна уходить на второй план. Задача ее полноценной 

реализации в полной мере сохраняет свою актуальность. 

По теме ратификации Россией Киотского протокола, приобретшей широкое 

международное звучание, с удовлетворением можем сообщить, что по итогам 

проведенного в соответствии с установками Президента В.В.Путина изучения всего 

комплекса непростых проблем, связанных с Протоколом,   Правительство Российской 

Федерации приняло решение в пользу его ратификации. Следует подчеркнуть, что это 

решение было принято после тщательного анализа всех факторов и с учетом значения 

данного документа для развития международного сотрудничества на климатическом 

направлении, а также того факта, что Протокол может вступить в силу только при 

условии нашего участия в нем. Теперь дело за парламентом страны. 

Для полноценного осуществления Конвенции по борьбе с опустыниванием 

(КБО) необходимо включение тематики опустынивания в стратегии фондов и 

программ ООН по содействия достижению ЦРТ. Хотели бы выделить региональное 

измерение КБО. Актуальная задача в этом контексте – завершение разработки 
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Региональной программы сотрудничества для стран ЦВЕ. Рассчитываем, что в рамках 

подготовки к 7-й сессии Конференции Сторон КБО этому вопросу будет уделено 

должное внимание. 

Приветствуем акцент на имплементационную деятельность, сделанный в ходе 7-

й Конференции Сторон Конвенции по биоразнообразию (КБР). Считаем весьма 

полезными принятые на ней решения, касающиеся тематических и межсекторальных 

программ работы и содержащие четко ориентированные на конечный результат 

показатели. Дальнейшее сотрудничество по проблематике биоразнообразия должно 

опираться на эти итоги и четко соответствовать параметрам утвержденных программ 

работы. Необходимо также последовательно наращивать взаимосвязи КБР с другими 

институтами и инструментами, лучше координировать работу по сопредельным 

направлениям таким, например, как сохранение лесов, доступ к генетическим 

ресурсам и т.д. 

Господин Председатель, 

 Российская Федерация придает большое значение глобальным усилиям по 

выполнению Международной стратегии уменьшения опасности бедствий 

(МСУОБ). Выступаем за укрепление Межучережденческой целевой группы по 

вопросам уменьшения опасности бедствий в качестве глобального механизма по 

разработке стратегий и политики, а также укреплению координации в области 

уменьшения опасности бедствий. Приветствуем работу Секретариата МСУОБ по 

подготовке Всемирной конференции по уменьшению опасности бедствий. Считаем, 

что Конференция должна стать важным этапом дальнейшего совершенствования 

работы ООН на этом направлении. Россия принимает активное участие в процессе 

подготовки Конференции. В качестве нашего «натурального» взноса в ее проведение 

подтверждаем готовность доставить в Японию и обратно на безвозмездной основе 

заинтересованные делегации стран СНГ и ЦВЕ. 

Благодарю Вас.  


